

Quand arriva la quatrième année (125 p.C.) *yen-kouang*, sous le règne de l'empereur *Ngan* 安, le *tchang-che* 長史 *Pan Yong* 班勇 attaqua *Kiun-tsieou*, lui fit essuyer une grande défaite et le décapita ¹⁾.

Sous le règne de l'empereur *Chouen* 順, la première année *yong-kien* (126 p.C.), (*Pan*) *Yong*, entraînant avec lui *Kia-t'o-nou* 加特奴 et *Pa-houa* 八滑, qui étaient les fils de *Nong-k'i* 農奇, roi de la tribu postérieure, mit en campagne des troupes d'élite et attaqua parmi les barbares du Nord le roi *Hou-yen* 呼衍 auquel il fit subir une défaite ²⁾. (*Pan*) *Yong* proposa alors à l'empereur de nommer *Kia-t'o-nou* roi de la tribu postérieure; *Pa-houa* fut nommé marquis allié aux *Han* de la tribu postérieure 後部親漢侯.

La troisième année (134 p.C.) *yang-kia*, en été, le *sseu-ma* de la tribu postérieure de *Kiu-che* (Dsimsa), entraînant avec lui *Kia-t'o-nou* et quinze cents hommes, attaqua à l'improviste les *Hiong-nou* septentrionaux dans la vallée de *Tch'ang-wou-lou* 閭吾陸; il détruisit son ordo et coupa plusieurs centaines de têtes; il fit prisonnières la mère du *chan-yu*, sa tante, ses femmes et ses filles au nombre de plusieurs centaines; ils s'emparèrent de plus de cent mille bœufs ou moutons, de plus de mille chars, d'une grande multitude d'armes et d'objets divers.

La quatrième année (135 p.C.), au printemps, le roi *Hou-yen* 呼衍, qui faisait partie des *Hiong-nou* septentrionaux, envahit avec ses troupes la tribu postérieure (Dsimsa). Considérant que les six royaumes de *Kiu-che* étaient limitrophes des barbares du Nord et qu'ils étaient la protection des pays d'Occident, l'empereur ordonna au gouverneur de *Touen-houang* 敦煌 de mettre en campagne les soldats des divers royaumes et d'aller, en même temps que le

1) Cf. *T'oung pao*, 1906, p. 252.

1) Cf. *T'oung pao*, 1906, p. 253.